

**B. TRIBUNAL ELECTORAL DE
LA CIUDAD DE MÉXICO**



**MARTHA
MERCADO RAMÍREZ**

COLUMNA INVITADA

Agitando Ideas 2022: programa para fortalecer nuestra democracia

El pasado viernes 2 de septiembre, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México y el Instituto de la Juventud capitalino dimos el banderazo de salida a una nueva generación del programa “Agitando Ideas. Jóvenes Formando Ciudadanía 2022”, el cual es un instrumento para capacitar a un grupo de personas jóvenes en materias vinculadas con la democracia, los derechos político-electORALES y los procesos electORALES, entre otros, para que, a su vez, se conviertan en replicadores de los contenidos con miles de jóvenes más.

Este programa inicia su octava generación con miras a seguir construyendo nuestra democracia y la participación ciudadana de las personas jóvenes. Tanto el TECDMX como el Injuve estamos convencidos de la importancia que representa este grupo etario para la vida electoral y política de nuestra ciudad.

De acuerdo con datos del Censo de Población y Vivienda del INEGI de 2020, en México viven 31,221,786 jóvenes que representan el 24.8% del total de habitantes, de ahí que el trabajo institucional de acercamiento y su impulso a la vida pública de nuestras comunidades resulta fundamental e impostergable.

En muchos lugares se dice, equivocadamente, que las personas jóvenes son el futuro de México y, desde mi óptica, deben considerarse parte fundamental del presente pues serán éstas quienes, con su innovación y frescura, plantearán las soluciones para nuestro sistema democrático y el desarrollo de nuestra sociedad.

Capacitar a las nuevas generaciones es una responsabilidad compartida. No podemos esperar que las personas jóvenes participen en las elecciones y la vida democrática si no cuentan con espacios para ser escuchadas y plantear sus necesidades; si no conocen las instituciones que velan por sus derechos político-electORALES y que generan las condiciones necesarias para la equidad en las contiendas; si no se sienten representados ni en la ley o las cámaras legislativas.

Impulsar su acceso a la vida democrática debe ir acompañado de acciones afirmativas que garanticen la oportunidad de competir y acceder a cargos de elección; deben generarse también estrategias para su formación en los partidos políticos; y, finalmente, se deben destinar recursos para promover su participación en la toma de decisiones de nuestras comunidades.



Hoy, iniciamos con esta nueva generación de Agitando Ideas, agradezco al Injuve, a las personas servidoras públicas del Tecde México, a las personas ponentes que nos compartirán su experiencia y conocimientos y, especialmente, gracias a las personas jóvenes que aceptaron el reto de participar y ser portavoces e impulsores de una nueva democracia que, estoy segura, será de gran beneficio para nuestra ciudad.

RESOLUTIVOS



Steve Jobs, fundador de Apple y un gran innovador, dijo una frase que considero todas las personas jóvenes deben conocer y vivir: “Tu tiempo es limitado, así que no lo malgastes viviendo la vida de otra persona [...] No dejes que el ruido de las opiniones de otros apague tu propia voz interior”.

•Magistrada del Tribunal Electoral de la CDMX.

@MarthaMercadoRm

